



## OPINIÓN

## RED COMPARTIDA

**M**ucho se habla de la detención de Ismael "El Mayo" Zambada y Joaquín Guzmán López en Estados Unidos. Nos cuentan que mientras las agencias norteamericanas hacen todo el papeleo de una investigación que pudo derivar en años de trabajo de inteligencia, sin informar al gobierno de México, no se sabrá cómo es que estos personajes llegaron a suelo norteamericano. Nos comentan que la orden ha sido clara, hasta que no hablen las agencias en EU, nadie se mueve en México, y eso no solo va a autoridades de los tres órdenes de gobierno sino también para toda la red consular que está allá. Lo interesante es que este es un tema que parece será heredado a la siguiente administración y que el próximo canciller de México no tiene para nada en el radar.

**P**ues resulta que la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados va a hacer realidad el sueño del presidente López Obrador y van a extinguir, así nada más, los órganos autónomos de la Comisión Federal de Competencia, el Instituto Federal de Telecomunicaciones, el INAI, cómo de que no; la Comisión Reguladora de Energía y la Comisión Nacional de Hidrocarburos incluso la ASEA también desaparecería, todos ellos esenciales para el manejo de sectores claves de la economía. Todos se van a integrar al gobierno federal y cada uno se va a regresar a la dependencia de origen por ejemplo a la Secretaría de Economía, a la Función Pública, a la Secretaría de Energía, la del Medio Ambiente y a la Secretaría de Comunicaciones. Un regreso total a 1988 cuando nada de esto importaba, por cierto, el gobierno lo disfraza como una simplificación orgánica.

**S**ilenciosamente en Puebla, Morena se encuentra negociando no solo con Mario Delgado sino también con Alejandro Armenta, para que el gobierno del estado y de la capital, no tenga más integrantes de los denominados "chapulines". Nos comentan que Pepe Chedraui sigue sin el apoyo de la militancia, y el gobernador electo ya tomó sana distancia de una persona (dicho en sus palabras) "así de tóxico". Nos confían que ya siendo un hecho que vaya a ser el alcalde, su gobierno no puede estar integrado por ex priistas, y en el momento en que se pensó que los convenios y apoyos de Chedraui no iban a entrar a la alcaldía capitalina, pues sí tendrían cabida en el gobierno estatal, así que la militancia está con lupa, viendo los posibles integrantes. Sheinbaum ha dejado en manos de los poblanos el avance en estos temas, pero reconoce que esto no debe repetirse ya que el enojo, a casi dos meses de la elección, continúa a flor de piel.

**E**l fin de semana Tamaulipas vivió el cierre de casi 200 tiendas de conveniencia y unas estaciones de gasolina, todos de la misma marca: OXXO. La situación es hermética entre autoridades y directores de los establecimientos de la firma Femsa en dicha entidad. Pero desde hace días estos establecimientos se encuentran cerrados, sin servicio y con empleados en pausa sin saber su futuro. Tan silencioso y discreto ha sido todo, que ni las investigaciones se sabe que hayan sido en territorio tamaulipeco. ¿Extorsión o amenaza? Nadie lo sabe, pero el sello del crimen organizado se encuentra presente.

**Y** hablando del noreste del país, nos encontramos con el asunto de que Tesla nunca registró inversión alguna para la construcción de una de sus fábricas en Nuevo León fue un anuncio publicitario nada más y quien le está metiendo candela al asunto es Raquel Buenrostro, secretaria de Economía. El presidente ejecutivo de Tesla, Elon Musk, dijo que pospondrá la inversión para después de las elecciones presidenciales de EU pues si Donald Trump gana y de verdad le eleva los impuestos a los autos eléctricos hechos fuera del país pues no tendría sentido esta planta. La realidad es que desde hace más de un año se veía venir este problema desde el momento en que el gobernador de Nuevo León, Samuel García, perdió todo contacto con la empresa

**P**D: Curioso que uno de los primeros eventos en el que va a estar el gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus, sea una expo del sector privado en donde también el gobernador saliente, Enrique Alfaro, el alcalde de Zapopan; Juan José Frangie y Verónica Delgadillo, candidata electa a alcaldesa de Guadalajara. Parece que escogieron un territorio neutral para salir en la foto de Movimiento Ciudadano.